

# REGENERACION

Semanario independiente

Redacción en Alicante:  
SAN FERNANDO, 28

Redacción en Crevillente:  
RAMÓN Y CAJAL, 9, pral

Precios de suscripción

Alicante, un mes . . . 0'50 pesetas  
Crevillente, un mes . . . 0'50  
Fuera, un trimestre . . . 2'00  
Extranjero . . . 3'20

Número suelto 10 céntimos

No se devuelven los originales

AÑO X (Segunda época)

ALICANTE 21 FEBRERO 1931

Núm. 133

## Desde Crevillente

### Ante la difamación

Es muy lógico concebir, cuando se esparce la infamia por una población, que el vulgo se haga eco de ella, ya que por desgracia no existe la verdadera cultura que en pleno siglo XX debiera existir en pueblos como el nuestro. Pero se da el caso que la característica de la mayoría de nuestros vecinos tan pronto se suelta una especie difamadora, circula como un relámpago, y se hace eco de ella para desprestigiar a la persona que ni directa ni indirectamente tuvo parte en la acusación que se le imputa, pero como no ignoramos existe quien valiéndose de su mala fe es capaz de difamarse a sí mismo, tampoco nos sorprende se difame a la persona que más adelante citaremos para poner las cosas claras y como en justicia deben quedar patentes.

Como todos sabemos, a mediados de Diciembre último se desarrollaron los sucesos que tuvieron como consecuencia la detención de unos vecinos de Crevillente. Pues bien; se lanzó la especie de que el culpable de todo era el actual alcalde don José Magro Espinosa, por haber dado de los detenidos un informe de pésimos antecedentes.

Por espacio de dos meses no hemos oído más que estas acusaciones a las que jamás dimos crédito por sernos demasiado conocidas las relevantes dotes de caballero que adornan al señor Magro Espinosa, incapaz de perjudicar en lo más mínimo a sus semejantes ni como autoridad ni como particular. No abriga su pecho deseo de venganza para nadie, deseando por el contrario el bien de todos los vecinos y la prosperidad de todo el pueblo, para lo cual siempre está dispuesto a coadyuvar en la medida que alcancen sus fuerzas.

Y teniendo este pleno convencimiento, nos determinamos a interrogarle para que nos manifestara lo que hubiese de cierto con referencia al rumor que nos ocupa, respondiéndonos que nadie, absolutamente nadie, le pidió los informes que se le atribuyen y por lo tanto no pudo darlos además de no tener motivos para ello.

Con esta sencilla y espontánea declaración de don José Magro Espinosa, queda bien claramente demostrado que esa maldita infamia fue esparcida a los cuatro vientos por

persona a quien molesta la cualidad de pundonoroso caballero y honrado ciudadano que adorna a nuestro digno alcalde.

Seguid, sean quienes fueren los difamadores, con vuestros indignos procedimientos, que no conseguiréis manchar con vuestra baba venecosa a las personas dignas y honradas, pero no imputéis vuestras infamias a honrados y laboriosos obreros que están muy lejos de sentir las ni aun pensarlas.

Seguid y no parar hasta conseguir vuestros ruines fines de discordia en el pueblo; no desmayar y seguid ese camino emprendido en cuyo término hallaréis la tiranía, que es el ideal que sustentan los que creen que todo lo pueden porque su poder es omnimodo.

No os avergoncéis de perseguir sin descanso, empleando todos los medios que estén a vuestro alcance, por ilícitos y reprobables que sean, la consecución de vuestros anhelos de venganza; pero fened en cuenta que sois harlo conocidos y a la mitad de vuestra obra satánica os pueden arrancar el antifaz con que cubrís vuestros actos malvados, y seáis despreciados por la sociedad por vuestro proceder innoce y repudiados por la opinión pública por vuestra indigna actuación de falsos delatores.

### Admonición inútil

Qué lograríamos si intentásemos apagar un fuego con gasolina?

Cuan necia parece la pregunta, y sin embargo guarda una cierta relación con los acontecimientos por todos conocidos.

Lo esencial de la relación que guardan entre sí los dos puntos a cotejar, es lo que voy a describir: En otra mano este pensamiento hubiese dado sin duda, un fruto sabrosísimo; yo me limitaré a apuntar, al fruto con el sol de mi autodidatismo para que lo sazone el calor de los sapientes lectores de REGENERACION; por lo tanto voy a compeler el agrio fruto de mi sensible mentalidad.

Si a un fuego aunque sea en la agonía, se le arroja una cierta cantidad del gas más inflamable, a la presión que por razón de su peso ejerce el líquido sobre las llamas, vemos que en un infinitesimal momento aquellas llamaraditas que parecían ya ser víctimas de las poderosas ga-

rras de la muerte apagan su furia, pero enseguida toman un fomento fantástico. Esto hasta la mente más embotada lo comprende; así como no hace falta tampoco compeler mucho el intelecto para saborear lo real del contraste.

Los acontecimientos a que me refiero, no son precisamente los acaecidos en Jaca, sino que cualquiera otro puede tomarse por imagen de estas líneas.

Cuando por causas de disconformidad motivadas por funestas y variadas consecuencias alzó un pueblo sus robustos brazos y de sus almas brotó coetánea y unísona la voz de justicia, no solo no se le ha escuchado, sino que la tendencia suprema fué de disminuir sea como fuese, aquel conjunto de voces: He aquí el contraste, porque aquí ocurre lo que al echar el gas inflamable sobre las rojas llamas, que solo se consigue apagar el fuego por brevísimo momento; pues no hay que olvidar que el tiempo que se consigue apagar un levantamiento con los procedimientos harto conocidos, hasta su nuevo resurgir, significa menos para la vida de la humanidad, que el que empleen las llamas en izarse impetuosas después de arrojarles el citado líquido. Desde luego, tan absurda medida lleva consigo el peligro de que a poco que tenga de negligente el bombero y no practique una rauda retirada, su rostro será barrido por las llamas rojas que creyó ahogar con su bárbaro procedimiento.

Pues bien; esto es la admonición a que me refiero y que deben tener presente todos los aspirantes a gobernar sin que lo olviden los que hoy tal vez su poderío piensan perpetuar.

Si se pronuncia un pueblo contra los que él cree que lo conduce al abismo, hay dos caminos a seguir; pero antes debe apelar como medida preventiva a las armas de la diplomacia hasta conseguir apaciguar los espíritus (?). Sí. Es más felino un toro y si al verlo venir se finge uno cadáver....

Después, si el Gobierno se reconoce incompatible ante las peticiones de la muchedumbre, debe, por caballerosidad y hombría, lo antes posible entregar aquel puesto a quien acredite la soberanía popular ser apto para corregir las causas que motivaron tal pronunciamiento, sino para sanear el círculo en que estaban inscritas, debe a toda marcha oxigenar con obras convincentes y sa-

brósas, aquella atmósfera que apareció con la mancha letal de la putrefacción; de lo contrario, es exponerse como el bombero al emplear el citado procedimiento. Y hasta aquí no ha sido otro el líquido sobre los pueblos que clamaron Justicia.

El peso del plomo y del acero arrojado sobre el fuego de los pueblos, es la influencia que origina la minúscula etapa de tiempo entre la aparente calma en que vivimos, y el surgir impetuoso de los pueblos ultrajados.

Aún hay tiempo de escribir las páginas de la historia con tinta.

Derritiendo las normas mortíferas en el Santo crisol de la Justicia.

De no ser así, las llamas surgirán de entre los pueblos como horrosos fantasmas azotando el rostro de los que arrojaron el gas-plomo sobre las masas inermes.

J. DURÁN.

Vigo, Febrero 1931.

### PUNTUALIZANDO

Después de leer el artículo que con el título «Puntualicemos» apareció en este semanario en su último número, no he tenido más remedio, a pesar de no gustarme las discusiones y no poseer facultades para poder bien hilvanar unas cuartillas, que hacer un esfuerzo y confeccionar este trabajo para aclarar y confesar a «Ni Fú ni Fi» sobre algunos puntos que en su artículo inserta, para que tanto los protectores que residen fuera de esta como los de aquí y público en general, puedan juzgar por sí mismos el artículo de que nos ocupamos y la situación actual del Orfeón Crevillentino.

Primeramente he de advertir al autor de «Puntualicemos» que la Directiva de esta entidad no tiene ninguna relación con R. de A. a que alude en su artículo y que tampoco le ha encargado haga ningún artículo que pueda zaherir a nadie, extrañándose sobremedida que se meita con esta Junta Directiva, como si fuera ella la autora del trabajo que firmaba R. de A.

Respecto a lo que dice el repetido artículo que esta Directiva debe avisar a los protectores que residen fuera de la localidad para que dejen de abonar su cuota, pues según el articulista en cuestión solamente queda el nombre, debo decir que es de sobra conocida por todos la labor hecha en pró de esta simpática So-



**El tiempo que hace**

Desde primero de Febrero la variación de la temperatura ha sido muy poca, dominando los vientos de Norte y Poniente con cielo encapotado luciendo muy pocos días el sol; los cambios bruscos de la temperatura son muy constantes agudizando algunos días el frío. Estos días tan desapacibles son causa de que existan muchos enfermos de gripe, empeorando los que ya estaban enfermos e incluso registrándose alguna defunción.

Después de todo podemos darnos por satisfechos, pues la gripe es muy benévola y origina poca mortalidad como puede comprobarse en el Registro civil a pesar de que esta semana el número de defunciones es mayor que el registrado semanalmente desde el primero de año.

La actual epidemia no ha sido tan peligrosa como el año 18; que dejó fatales recuerdos en nuestro pueblo, y decimos esto porque la prensa se alarmaba de que en ciertos países había causado bastante mortalidad y por la presente en nuestro pueblo las defunciones por esta enfermedad han sido, por fortuna, muy reducidas.

Continúa la persistente sequedad que tantos perjuicios ocasiona, muy principalmente a los humildes labradores de este bendito rincón levantino que han perdido la esperanza de sacar a flote sus cosechas de cereales si cada 8 días no riegan para dominar los fuertes vientos. Dada la actual temperatura, tampoco este año en las tierras de secano se podrá confiar que se recoja nada de almendras y algarrobas y en las de regadío en algunos distritos tampoco será muy halagüeña la cosecha.

**LA CREVILLENTINA**  
 Fábrica de Gorras de  
**JOSÉ MAS CANDELA**

Especialidad en Boinas, Sombreros y Gorras para uniformes.

PURÍSIMA, 6

**Registro Civil**

Del 13 al 19 Febrero  
 NACIMIENTOS

Concepción Trinidad Mas Mas, Manu L. Marcelino Asencio Villalba, Josefa Alfonso Pérez, Teresa Peral Costa, Manuela Pérez Aznar.

MATRIMONIOS

Ninguno.

DEFUNCIONES

Francisco Serna Alcaraz, 1 año.  
 Gertrudis Cal de la Alfonso, 64 años.  
 Manuel Mauchón López, 64 años.  
 Josefa Díaz Mosa, 72 años.  
 Gertrudis Hurtado Gómez, 1 año.  
 Antonio Mas Mauchón, 88 años.  
 Joaquín Serna Quesada, 38 años.  
 Concepción Irlán Lledó, 82 años.  
 Concepción Molina Navarro 55 años.  
 Matilde González Mauchón, 10 meses.  
 Dolores Belén Mas, 17 días.  
 Joaquín Navarro Polo, 51 años.  
 Antonio Candela Alfonso, 64 años.

**Manuel Pons Candela (El Caxa)**

ORDINARIO DE

Madrid, Novelda, Aspe, Elche y Crevillente

Salidas de Madrid los Miércoles y Sábados. - De Crevillente, Elche, Aspe y Novelda, los lunes y jueves. Domicilios: Madrid, Luna 25. - Crevillente: Calle de Alonso Pérez, 3. Especial cumplimiento en cuantos encargos se me confíen.

SERVICIO A DOMICILIO

**NOTICIAS**

Durante los días del 13 al 19 de Febrero, la recaudación por la venta del agua de la «Mina de la Cata» ha producido 854 pesetas con 70 céntimos.

El día 10 del actual falleció en Zaragoza a la edad de 80 años, la venerable señora doña María Mas Candela, Viuda de don Francisco Mas, del Comercio de aquella capital.

A sus afligidos hijos, nietos y hermanos de la familia, enviamos nuestro más sentido pésame y muy particularmente a sus hermanos residentes en ésta don Antonio y don Francisco.

A consecuencia de la epidemia reinante en ésta y de encontrarse enfermos los empleados nocturnos, fallan algunas luces, que suponemos que al salir este número ya habrán sido repuestas las que faltan en varias calles de la población.

Así lo esperamos.

**SE VENDE una máquina para hacer medias en inmejorables condiciones para trabajar.**

Informes en esta Administración.

Desde hace más de un año que a la entrada de la calle del médico Lledó existen encima de la acera unos portales de piedra de alcantarillado, que han servido ya para que varias personas se las timaran.

Las autoridades deben evitar que esto ocurra y además ordenar que desaparezcan esos barrotos, obligando al dueño a poner una verja, por ser el terreno de su propiedad o bien indemnizando el valor del terreno.

El caso es que desaparezca, porque hace poco tiempo casi ocurre una desgracia con un viajante forastero que asertó a pasar por aquel sitio.

Nuestras autoridades no deben olvidar que verdaderamente es un peligro para los transeúntes y un mal efecto para los forasteros que formarán el concepto de nosotros.

Se encuentra en franca convalecencia nuestro querido amigo el presbítero don Jerónimo Ortiz y completamente restablecida su señora hermana doña Mariela, viuda de Linares.

Víctima de penosa y larga enfermedad falleció el día 17 doña Concepción Molina Navarro, madre de nuestro querido amigo don Crispín Juan.

Descansen en paz la virtuosa señora y reciban su afligido esposo, hijos y demás familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

**Cazadores!**

No comprar sin visitar la

**ARMERIA ESTEVE**

Los mejores cartuchos

... cargados y vacíos ...

Accesorios de todas clases

**ESCOPETAS FINAS DE LAS MEJORES MARCAS**

Precios sin competencia.

Sagasta, núm. 5. - ALICANTE

El pasado sábado 14 del actual, entregó su alma a Dios a la edad de 51 años el que en vida fué querido amigo nuestro don Joaquín Navarro Polo, comerciante de nuestra plaza.

En la tarde del mismo día se efectuó el sepelio, constituyendo una verdadera manifestación de duelo.

Descansen en paz el mismo Blas y reciban su afligida esposa e hijos y hermanos, nuestra condolencia por tan irreparable pérdida.

Una vez más hemos de insistir en la forma en que se despidió el duelo cuando se asiste a la conducción de un cadáver.

Hay que abolir la costumbre antigua por ser esta muy pesada y al mismo tiempo aburrida, pues estamos viendo que siempre que asistimos a algún entierro y llegamos al sitio de costumbre donde se despidió el duelo, se forma mucha aglomeración de público, que se hace imposible despedirse de la familia del finado.

La presidencia del duelo debe formar una fila, y así el público pasaría por delante sin dar la mano, y en breves momentos se terminaría.

Señoras y Señoritas

ONDULACION MARCEL

Corte de pelo a lo Garçon a cargo de las señoras PEPITA y CARMEN ALFONSO, que terminaron su enseñanza en Madrid.

PRECIOS

Ondulación Marcel (en casa) 1.ª plaza id. id. (a domicilio) . . . 1.50  
 Corte de pelo (en casa) . . . 0.50  
 d. id. (a domicilio) . . . 0.75

Villa, 22. - CREVILLENTE

A la edad de 38 años falleció víctima de cruel y rápida enfermedad el día 16 nuestro buen amigo don Joaquín Serna Quesada, dejando en el mayor desconsuelo a su afligida esposa y pequeños hijos.

Descansen en paz el infortunado amigo y reciban sus deudos la expresión de nuestro más sentido pésame.

Salió para Murcia y su provincia nuestro querido amigo y exdirector de nuestro semanario don Juan Antonio Giménez Soler.

**LOLITA RODRIGUEZ**  
 MODISTA

Corte y confección Sistema MARTI - Se hacen patrones a medida. Se confeccionan trajes, a elegir por difíciles que sean. - Se cortan y se hilvanan vestidos, abrigos y chaquetas para señora; precios muy económicos.

Corazón de Jesús, 37. - Crevillente.

**ORFEON CREVILLENTO**

Se convoca a Junta General ordinaria que tendrá lugar en el local de la Sociedad el día 26 de los corrientes a las nueve de la noche, para tratar de los siguientes asuntos:

- 1.º Aprobación del acta anterior.
- 2.º Presentación de cuentas.
- 3.º Nombramiento de cargos vacantes.
- 4.º Preguntas y proposiciones.

LA DIRECTIVA

**Pedro Candela Candela**

IMPRENTA, ENCUADERNACIÓN, OBJETOS DE ESCRITORIO, Y PAPELERÍA

San Sebastián, núm. 10. - CREVILLENTE

Rogamos al señor Presidente de la comisión de ornato público ordene reponer las luces del paseo del Calvario pues hace ya dos meses que fueron rotas y aún no ha llegado la hora de que se repongan.

Lo mismo sucede con los bancos de piedra del indicado paseo y algo semejante en el Paseo de Francos Rodríguez, pues se acercan nuestras procesiones de Semana Santa y deben arreglarse unas y otros. ¿Seremos atendidos en tan justas reclamaciones por esta vez?

Los maestros panaderos y obreros del mismo ramo, nos ruegan llamemos la atención del señor alcalde para ver cuando dará la orden para que este gremio de cumplimiento al descanso dominical.

**SE VENDE una casa en muy buenas condiciones, situada en la calle de Molina, cerca del lavadero. Para más informes diríjense a la Administración de este semanario.**

Se encuentra bastante mejorado de la enfermedad que le retiene en cama el venerable maestro nacional don Carlos García Rodríguez.

Regresó de Madrid doña Josefa Ferrández Oliver acompañado de su hijo Antonio, que fué felizmente operado en el Instituto Rubio.

Nuestra enhorabuena.

Se encuentra enfermo nuestro buen amigo don Antonio Sala Mas.

Mucho celebraremos que dentro de la gravedad que se encuentra, experimente mejoría hasta su completo restablecimiento.

También se halla enferma de cuidado doña María Puig Quesada, esposa de nuestro amigo don Vicente Soriano Mógica.

Mucho deseamos su total restablecimiento.

Después de pasar en esta breves días salió para Lorca donde actualmente reside nuestro querido amigo don José Ferrández Navarro.

Imp. «Lucentum». - S. Fernando, 28

Alicante

# MANUEL MAGRO Y HERMANOS

Fabricantes de Harinas

CREVILLLENTE

DISPONIBLE

# Alfombra Grevillentina

José Lido Más

Fabrica de Alfombras de Lana, Yute y Limpiabarros de Coco

Salitre, 20.--CREVILLLENTE

Fabrica de Persianas de todas clases

Almacén y Despacho Central:

Avenida, 60.--BARCELONA

DISPONIBLE

# DISPONIBLE

# REGENERACION

Semanario independiente — CREVILLLENTE

Provincia de

# Viuda e Hijos de Joaquín Espinosa

Almacén de Chutas

Gran molino para la trituración de la misma.—Depósito de

cacahuetes, altramuces y frutas secas.

Pelajo, 9 y 11—Madrid

TALLER DE CARPINTERIA MECANICA

# ANDRÉS MALLERBA

Stok en poleas de madera. Espadas de hoja esterilizada para telares me-

cánicos, a 10 pesetas docena.

Fabricación de Persianas de cadenilla y restauración de las mismas

a precios convencionales.

Prontitud, Economía y Esmero en el Ramo de Carpintería.

Primo de Rivera, 12 (antes Abrevadero).—CREVILLLENTE